

“ images on avait allumé grande quantité de lumières qui étaient agencées à dessein d'un bel artifice. ” [Chronique des Frères-Mineurs, tome I, liv. 1, ch. xciv.]

“ Voilà, mes Frères, la première statue de saint Joseph qui ait été faite et exposée à la vénération des fidèles. La voilà avec les lumières qui brillent devant elle ; avec les religieux prosternés à ses pieds, avec les chants et les prières. Cette dévotion se répandra dans tout l'univers. Aujourd'hui il n'est pas une église, une chapelle, que dis-je ? une maison chrétienne qui n'ait sa statue ou son image du chef de la sainte Famille.

“ Mais ce n'est pas assez des statues. Jusque là aucun saint n'a porté le nom de Joseph ; maintenant on les comptera en grand nombre. A elle seule la famille Franciscaine en a près de vingt. En 1339, les Frères-Mineurs, puis, les Carmes célébreront la fête de saint Joseph. Ils seront imités par d'autres ordres religieux et plusieurs églises particulières. En 1471, le pape Sixte IV étendra cette fête à l'Eglise universelle. Jusqu'à ce qu'enfin le Souverain Pontife Pie IX, déposant sur le front de Joseph la plus magnifique couronne le proclame : Patron de l'Eglise universelle.

“ Et pendant ce temps tous les arts ont offert à notre saint leurs hommages. Pour lui la poésie a trouvé ses chants suaves ; la musique a modulé ses concerts harmonieux ; l'architecture, la peinture présentent leurs magnifiques conceptions. La dévotion à saint Joseph s'est établie solidement dans le cœur de tous les vrais fidèles. Un grand nombre d'Associations se sont formées en son honneur.

“ Ah ! Joseph, votre oubli de douze siècles est vengé !... ”

UN CONVERTI DE MARIE

Les Annales de Notre-Dame du Sacré-Cœur rapportent une conversion touchante due à l'intercession de la Vierge Marie.

C'était à l'hôpital du St. Esprit à Rome. Un suisse calviniste, Gaspard Staley, était couché gravement malade ; et comme sa fin approchait, ses amis catholiques l'exhortaient à s'unir à la seule véritable Eglise avant de mourir. A toutes ces exhortations, Gaspard, qui était de bonne foi, répondait qu'il n'avait jamais manqué de prier Jésus-Christ pour être éclairé.

Un fervent catholique lui remit une médaille de Notre-Dame du Sacré-Cœur et une petite brochure : “ Le protestantisme réfuté par la Bible ”, pendant que sa conversion était recommandée aux prières de l'archiconfrérie de Marie.

Le 27 novembre dernier, le même catholique fut chercher le Père Pasquali, qui avait recommandé Staley aux prières de l'archiconfrérie, et lui dit que le pauvre malade avait grand désir de le voir.